



28 de junio de 2007

El MMA invierte 361 millones de euros en obras de emergencia y urgencia en la Cuenca del Segura

El objetivo de estos proyectos es paliar la sequía, garantizar el abastecimiento y modernizar regadíos para ahorrar agua

El Ministerio de Medio Ambiente (MMA) ha destinado 361,32 millones de euros (más de 60.000 millones de las antiguas pesetas) durante esta legislatura en obras, realizadas a través de los procedimientos de emergencia y de urgencia en la Cuenca del Segura, cuyos objetivos principales son paliar los efectos de la sequía, principalmente con pozos de sequía, modernización de regadíos y adecuación de infraestructuras del postrasvase Tajo-Segura. Esta inversión muestra la clara voluntad del Gobierno español de afrontar la resolución de los problemas derivados de la sequía.

La Dirección General del Agua del MMA ha destinado 281 millones de euros para obras de abastecimiento urbano, entre las que destacan las desalinizadoras de San Pedro II (89 millones de euros), ya terminada, y Alicante II (86,5 millones de euros), en construcción avanzada, así como las conexiones con la red de la Mancomunidad de Canales del Taibilla (MCT) por un importe de 99 millones de euros.

En este capítulo del suministro urbano, el Ministerio, a través de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), también ha concluido la conexión entre la potabilizadora de Sierra de la Espada con los municipios del Valle de Ricote y la Vega Media, cuya inversión ha alcanzado los 4 millones de euros, y la ampliación de la potabilizadora de Lorca, con 2,5 millones de euros. Estas obras garantizan el suministro en la Región de Murcia y evitarán restricciones como las ocurridas en 23 municipios de la Cuenca del Segura en 2003.

Además, la CHS ha gastado 31,3 millones de euros en obras que palien los efectos de la sequía – principalmente mediante sondeos--, al tiempo que ha invertido otros 21 millones de euros en la modernización de regadíos de Lorca y 4 millones de euros más en la modernización de acequias de la Vega Alta (Calasparra).

En cuanto a infraestructuras propias de la CHS, el MMA ha destinado 12,1 millones de euros para la reparación y mejora de la explotación del Postrasvase Tajo-Segura, así como otros 3,8 millones de euros para la corrección del estribo derecho de la presa de Pliego.

Ante la situación de grave sequía que atraviesa la Cuenca del Segura durante los últimos años, el Gobierno central tomó la decisión de acometer obras de urgencia y de emergencia para acortar o incluso eliminar los trámites administrativos y que las actuaciones se ejecutaran en el menor tiempo posible. De hecho, en la actualidad, están ya ejecutadas, prácticamente, el 90 por ciento de las inversiones aprobadas.

OBRAS DECLARADAS DE EMERGENCIA Y URGENCIA DESDE 2004 EN LA CUENCA DEL SEGURA

1	Modernización de Regadíos en Lorca-Guadalestín	21 millones de €
2	Desalinizadora de San Pedro del Pinatar II	83 millones de €
3	Conexión de las desalinizadoras de San Pedro del Pinatar con la Vega Baja del Segura (Alicante)	35,5 millones de €
4	Conexión de la desalinizadora de Valdelentisco con el Canal de Cartagena	38,5 millones de €
5	Canal del Mar Menor	25 millones de €
6	Nueva desalinizadora del Canal de Alicante (Alicante II)	86,5 millones de €
7	Reparación o ampliación de los depósitos reguladores en núcleos de la Sierra de Albacete (TT.MM de Bogarra, Elche de la Sierra y Nerpio)	1,1 millones de €
8	Actuaciones para paliar los efectos de la sequía en la Cuenca del Segura	3 millones de €
9	Actuaciones para paliar los efectos de la sequía en la Cuenca del Segura. Fase II.	3,8 millones de €
10	Actuaciones para paliar los efectos de la sequía en la Cuenca del Segura. Fase III (TT.MM, de Elche de la Sierra, Hellín y Ricote (Murcia).	3,9 millones de €
11	Adecuación de las infraestructuras e instalaciones del Postrasvase (Murcia y Alicante).	5,7 millones de €
12	Abastecimiento a los municipios de Archena, Ceutí, Ojós, Ricote, Ulea y Villanueva del Río Segura (Murcia).	4 millones de €
13	Ampliación de la etapa de filtración de la Potabilizadora de Lorca (Murcia)	2,5 millones de €
14	Sondeos para el incremento de caudales en el río Mundo-Altiplano-Lorca (Murcia y Albacete)	4 millones de €
15	Corrección de la pérdida de agua del estribo derecho de la Presa de Pliego (Murcia).	3,9 millones de €
16	Actuaciones para incrementar la disponibilidad de agua en la Cuenca del Segura a partir de caudales procedentes de aguas subterráneas	8 millones de €
17	Terminación de la desalinizadora de San Pedro del Pinatar II (Murcia)	6,04 millones de €
18	Nuevas actuaciones para incrementar la disponibilidad de agua en la Cuenca del Segura a partir de caudales procedentes de aguas subterráneas	4 millones de €
19	Actuaciones para garantizar el abastecimiento en poblaciones de la zona sur de la provincia de Albacete (TT.MM Varios).	2,39 millones de €
20	Adecuación de determinados tramos de acequias de la Vega Alta. TT.MM. de Calasparra y Cieza (Murcia)	4 millones de €
21	Obras para paliar los efectos de la sequía en la Cuenca del Segura: Conducción de las aguas que discurren por la acequia del Horcajo para su aprovechamiento en riego, en Beniel (Murcia).	0,59 millones de €
22	Ejecución de sondeos en las Vegas Media y Baja del Segura. TT.MM. Varios de Murcia y Alicante.	4 millones de €
23	Acondicionamiento de la conducción B-1 de la zona II a su paso por la Rambla del Saladar. T.M. de Blanca (Murcia)	3 millones de €
24	Actuaciones de reparación y mejora de explotación del postrasvase Tajo-Segura (provincias de Murcia, Almería y Alicante)	3,9 millones de €
25	Actuaciones para incrementar la disponibilidad de agua en la Cuenca del Segura a partir de caudales procedentes de aguas subterráneas (provincias de Murcia y Albacete).	4 millones de €
	TOTAL	361,32 millones

(*) En azul obras declaradas de urgencia.